

# Formas delicadas, conexiones sólidas: La evolución de Steelcase Flex Active Frames

## Diseñando espacios dinámicos para la comunidad y la creatividad

 Leer 7 minutos

En un entorno laboral en constante evolución, no basta con que los espacios funcionen; deben inspirar, aportar valor, apoyar a las personas que los utilizan y adaptarse a las necesidades cambiantes de los usuarios. Esta necesidad fue la chispa que impulsó el desarrollo y la evolución de Flex Active Frames. Pensado originalmente como una herramienta modular para configurar oficinas de planta abierta, Flex Active Frames ganó terreno rápidamente gracias a su versatilidad y capacidad de estructurar espacios abiertos y sin límites claros. Las últimas mejoras han llevado este concepto aún más lejos, ofreciendo un enfoque más suave y orgánico para dividir espacios, que combina funcionalidad y estética y respalda una amplia variedad de estilos de trabajo.

### El diseño pensado para las personas: humanizando la planificación del espacio de trabajo

Desde las primeras etapas del diseño de Flex Active Frames, el equipo visualizó un sistema capaz de evolucionar con el tiempo y adaptarse a las necesidades cambiantes de las personas. El diseñador Penghao Shan explicó el proceso de diseño: "Desde el principio, teníamos clara esta evolución. Pero, ¿cómo hacerla realidad? Es un proceso que puede durar hasta diez años. Primero construyes los cimientos y, a partir de ahí, vas desarrollando todo lo demás."

Este enfoque intencionado dio lugar al último capítulo del recorrido de Flex Active Frames: la introducción de estanterías y bancos curvos, jardineras y cortinas. Estos nuevos elementos suavizan las líneas industriales originales del sistema, aportando un toque más orgánico y emocional a los espacios que configuran. Este concepto centrado en las personas está alineado con lo que las personas necesitan en el lugar de trabajo: comunidad y una sensación de pertenencia.

"La versión previa era muy rígida y lineal," comenta Shan. "Con estos nuevos elementos más redondeados, el conjunto se vuelve más armonioso, equilibrado y emocionalmente atractivo." Subraya que las curvas van más allá de lo visual: impactan en las sensaciones de las personas.

**"Las esquinas suaves afectan la percepción del entorno por parte del cerebro," explica. "Dan al espacio un aire más acogedor y familiar.**

---

**PENGHAO SHAN** | Design Manager, Steelcase

Las cortinas juegan un papel sutil pero poderoso. "Son una excelente manera de añadir una capa extra", dice Shan. "Indican que estás en una zona diferente. Es menos industrial, menos de oficina. Marca una gran diferencia."

## **Solución inicial**

### **Versión mejorada**

Garantizar la integración perfecta entre los elementos curvos y los lineales requirió una precisión matemática y numerosos ensayos. “Teníamos que ajustar la geometría con exactitud,” explica Shan. “La curva debe ser lo bastante amplia para definir el espacio, pero sin llegar a dominarlo.” Este nivel de detalle asegura que los nuevos elementos se integren con el sistema original, creando una continuidad armoniosa.

### **Diseñado para apoyar la comunidad en el trabajo**

Un espacio de trabajo exitoso es mucho más que un conjunto de escritorios: es un ecosistema vivo donde las personas se relacionan, se concentran, aprenden y recargan energía. En el corazón de todo esto está un diseño centrado en la comunidad, un enfoque que pone en primer lugar la conexión humana, la flexibilidad y el bienestar. Flex Active Frames hace realidad este concepto con un sistema modular que se adapta a diferentes estilos de trabajo y a las necesidades cambiantes de los equipos durante el día.

Pero construir comunidad no significa estar siempre juntos: la privacidad es una parte fundamental del equilibrio. Las investigaciones revelan que las personas necesitan una variedad de soluciones de privacidad que les permitan concentrarse, reflexionar o recargar energías. Flex Active Frames respalda este equilibrio ofreciendo privacidad acústica parcial y protección visual mediante elementos como cortinas, jardineras y estanterías. Estas funciones ayudan a definir zonas sin cerrarlas por completo, permitiendo a las personas sentirse conectadas pero separadas cuando lo necesiten.

Gracias a este balance consciente entre lo abierto y lo privado, las organizaciones pueden crear espacios diversos y con propósito, adaptados a distintos estilos de trabajo y formas de interacción:

**Estudios creativos:** bancos y estanterías curvos definen zonas semiabiertas para brainstorming, reuniones rápidas y talleres.

**Hubs de colaboración híbrida:** La combinación de elementos suaves y la Media Tower transforma las áreas de paso en hubs híbridos, preparados para la colaboración virtual y presencial.

**Espacios de relajación:** en entornos amplios como cafeterías o zonas de recepción, las jardineras y cortinas crean ambientes tranquilos que ayudan a recargar energías.

**Zonas de aprendizaje:** Flex Active Frames configura aulas semiabiertas o espacios de proyectos que apoyan tanto el aprendizaje estructurado como el informal.

## Adaptabilidad sin reformas

Flex Active Frames puede dar soporte a una amplia variedad de usos, ya sea para trabajar, aprender o conectar. Y como el sistema es fácil de reconfigurar, los espacios pueden evolucionar a medida que cambian los equipos y las tareas.

**“Reemplazando piezas concretas del sistema, las organizaciones pueden crear un espacio totalmente renovado. Todo está perfectamente integrado.”**

---

**PENGHAO SHAN** | Design Manager, Steelcase

Uno de los grandes aciertos de Flex Active Frames es su capacidad para adaptarse sin necesidad de hacer una remodelación total. En un mundo en constante cambio, poder modificar un espacio sin tener que desmontarlo por completo supone un valor enorme. “No hace falta obra,” señala Shan. “Esto elimina muchas complicaciones para quienes buscan organizar y reorganizar sus espacios.”

## Una solución de planificación de espacios preparada para el futuro

Flex Active Frames ofrece el marco perfecto para diseñar espacios flexibles, centrados en las personas y pensados para evolucionar con ellas. Ya estés creando un hub colaborativo, un refugio tranquilo o una zona de aprendizaje multifuncional, el sistema te proporciona una base que crece contigo. En esencia, el diseño de Flex Active Frames va más allá de simplemente acomodar a personas: busca apoyarlas, inspirarlas y hacer que se sientan como en casa.